Bs 4.00 Año CXVI Nº 41.388

Bolivia, miércoles 26 de junio de 2019



LUIS REVILLA ANTES DE PRESTAR DECLARACIÓN.

#### Posible prevaricato

## Alcalde paceño anunció proceso contra magistrados

> Gonzalo Hurtado e Iván Espada, de la Sala Cuarta Especializada, emitieron sentencia que encuentra responsabilidad de Luis Revilla por deslizamiento acaecido en Alpacoma

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo

Luis Revilla, denunció a los ma- (...)", agregó.

gistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) de cometer prevaricato. Aseguró que la sentencia en su contra es

irregular y política. La autoridad

edil ayer anunció que iniciará

una acción penal en contra de los

"Hay que preguntar a los magistrados por qué emiten esos fallos sorpresivos, de un día al otro, interpondremos las acciones correspondientes y asumiremos las acciones en su contra, porque

cometieron prevaricato", aseguró. "Se está analizando las acciones (legales) a seguir, el TCP, en su sentencia, cometió dos irregularidades muy graves: pretende establecer un responsable y liMedida rige desde hoy

# Adepcoca activa bloqueo de caminos

> APDH señaló graves violaciones a derechos de productores coca

El viceministro de Coordinación con Movimientos Sociales, Alfredo Rada, negó que el Gobierno esté fomentando hechos de violencia en la región de los Yungas de La Paz

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo

La Asociación Departamental de Productores de hoja de Coca (Adepcoca) inicia hoy el bloqueo indefinido de caminos en la carretera a los Yungas como medida de presión, exigiendo al Gobierno la seguridad en la región, luego de los últimos hechos de violencia ocurridos, incluido el asesinato del dirigente Miguel Coico.

Según el dirigente de Adepcoca Gerardo Rios, la pasada semana en reunión efectuada en la población de Chulumani se determinó asumir la medida de presión ante los recurrentes hechos de violencia y agresiones del Gobierno Central al no conseguir el mando sobre Adepcoca; además, de generar instancias paralelas, como el ilegal mercado de coca instalado en Chuquiaguillo.

"Hemos resuelto tomar medi-



desde la promulgación de la Ley Nº 906/17 (General de la Coca), el Gobierno se ha dedicado a generar paralelismos y facilitar a todo compañero productor (de coca) afín al MAS, la salida y pasar sin ningún problema por los puestos de control", refirió.

En tanto, el viceministro de Coordinación con Movimientos Sociales, Alfredo Rada, negó ayer que el Gobierno esté fomentando hechos de violencia en la región de los Yungas de La Paz, ante versiones "oportunistas" e "irresponsables" que realiza la oposición, según publicó la agencia estatal Abi.

"Esta comparecencia ante los medios tiene el sentido de hacer una declaración a nombre del Gobierno, negando en absoluto que se esté fomentando la violencia desde el Ejecutivo, se esté violentando la confrontación o la El burgomaestre de La Paz, is Revilla, denunció a los ma
sis Revilla, denunció a los ma
establecer un responsable y ndas de presión debido a las agresiones que venimos sufriendo

das de presión debido a las agresiones que venimos sufriendo

das de presión debido a las agrepolarización en Yungas desde el
Ejecutivo, ese tipo de versiones

roccinentado la controllación de controllación en Yungas desde el
Ejecutivo, ese tipo de versiones

roccinentado la controllación de controllación en Yungas desde el
Ejecutivo, ese tipo de versiones

roccinentado la controllación en Yungas desde el
Ejecutivo, ese tipo de versiones

roccinentado la controllación de controllación en Yungas desde el
Ejecutivo, ese tipo de versiones

que propaga la oposición tiene efectos electoralistas, oportunistas altamente irresponsables", dijo en conferencia de prensa en la Casa Grande del Pueblo.

Por otro lado, la Asamblea Permanente de Derechos Humanos (APDH) denunció violación de derechos humanos de ese sector.

Mediante un pronunciamiento la APDH, el pasado 22 de junio, señaló graves violaciones a los derechos de los productores de coca de los Yungas por parte de la Policía en su "ingreso de manera ilegal dentro de las instalaciones de Adepcoca".

"La Asamblea Permanente de Derechos Humanos La Paz reitera la denuncia de violaciones a los derechos humanos por parte de la Policía Boliviana, al incurrir en el delito de allanamiento ilegal dentro del mercado Adepcoca. En

Adepcoca; sanción a las autoridades de los delitos cometidos contra los productores de coca de Los Yungas de La Paz, y el esclarecimiento de las muertes lamentables acaecidas en la comunidad de Trinidad Pampa", sostiene parte de la denuncia de la APDH.

Asimismo, la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) pidió a los dirigentes de la Asociación Departamental de Productores de Coca (Adepcoca) dialogar y no bloquear las carreteras a los Yungas.

"Yo les diría a los compañeros de los Yungas no hacer este tipo de movilización, y más al contrario deberían de sentarse a dialogar porque ese es el camino que pueden encontrar una solución porque no vamos a poder hacer nada con confrontamientos", dijo

#### Consideración económica

# Fitch Ratings ratificó calificación de riesgo de Bolivia

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

La calificadora Fitch Ratings ratificó la apreciación de incumplimiento de emisor (IDR) en moneda extranjera a largo plazo de Bolivia en "BB"

"La revisión de la perspectiva a negativa de Bolivia refleja la creciente vulnerabilidad macroeconómica que presenta la rápida erosión de las reservas externas y fiscales, impulsada en parte por los desarrollos adversos y las incertidumbres futuras en el sector del gas, una fuente clave del comercio exterior y los ingresos fiscales", revela el reporte del pasado 20 de junio. Mientras un boletín del Mi-

nisterio de Economía y Finanzas Públicas señala que el ajuste se



realiza en un entorno complejo en el que países como Ecuador, Nicaragua, Costa Rica y Brasil han obtenido disminuciones en su calificación de riesgo.

Los altos déficits gemelos no han disminuido como Fitch pro-

"Spider-Man: Lejos de Casa" lle-

gará a los cines la siguiente semana y, según una reciente encuesta, es el título

más esperado de la temporada. Según

Yahoo, Fandango "encuestó a más de 2.000 espectadores" para su "Encuesta de la película más esperada de esta temporada" y precisamente El Hombre Araña ob-

tuvo el primer lugar seguido de otros filmes. El estreno de la semana: "Annabelle;

a Casa", una película de terror sobrenatural

yectó anteriormente a pesar de la mejora de los términos de intercambio, debido a un impacto en los volúmenes de exportación de gas que pueden no ser de naturaleza transitoria, y las políticas que alimentan la firme demanda interna.

## **Gabinete binacional**

# El país y Perú acordaron agenda conjunta

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo

Los gobiernos de Perú y Bolivia ayer acordaron promover el desarrollo de un megapuerto para la carga boliviana, así como el suministro de gas natural para las ciudades del sur peruano, durante el Encuentro Presidencial y V Gabinete Binacional en la ciudad de Ilo, donde se instalaría el proyecto.

Los presidentes de Perú, Martín Vizcarra, y de Bolivia, Evo Morales, se encontraron en Ilo, junto a sus gabinetes de ministros, para dialogar sobre los 92 compromisos y 12 acuerdos firmados al final de la cita.

Las autoridades debatieron sobre los proyectos e iniciativas que sus técnicos han trabajado durante los últimos doce meses en cuatro ejes, los cuales son el medioambiente y los recursos hí-

nómico y políticas sociales, la infraestructura para la integración y el desarrollo.(EFE)



### Estatuas con barbijo por contaminación

IMAGEN DE LA ESTATUA DEL EXPRESIDENTE BOLIVIANO JOSÉ BALLIVIÁN CON BARBIJO Y UN CARTEL DE PROTESTA CONTRA LAS PERSONAS QUE REALIZARON QUEMAS DURAN-TE LA FESTIVIDAD DE SAN JUAN EN COCHABAMBA. TRAS UN MONITOREO RECIENTE SE REGISTRÓ EL AUMENTO DE 62 % EN LOS NIVELES DE CONTAMINACIÓN DEL AIRE.

Inf. Pág.7, 3er. Cuerpo

#### **Brasil**

## Corte Suprema negó libertad a Lula Da Silva



EXPRESIDENTE DE BRASIL LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA.

Inf. Pág6, 3er. Cuerpo

Brasilia.- La Segunda Sala de la Corte Suprema de Brasil negó ayer el primero de dos "habeas corpus" en favor del expresidente Luiz Inácio Lula da Silva, quien aún pudiera ser liberado de la prisión si se aceptara un segundo recurso.

La primera acción juzgada por la Segunda Sala de la corte era una apelación contra la

Central La Paz: Loayza No. 118 - casilla: No. 5 - www.eldiario.net

Hoy en Cine Mundo

"Spider-Man" prepara

su ingreso a cines

basada en la leyenda de la muñeca Annabelle, y es una secuela pa-

ralela de "Annabelle" de 2014 y "Annabelle: La Creación" de 2017,

además es la séptima entrega de la franquicia "El Conjuro".

